

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LES FAMILLES D'ACCUEIL À L'HONNEUR

Le Canton de Vaud et l'EVAM célèbrent l'engagement en faveur des personnes migrantes en quête de protection

Le Canton de Vaud et l'Établissement vaudois d'accueil des migrants (EVAM) ont organisé hier à Lausanne une soirée de remerciement en l'honneur des familles qui ont hébergé de nombreuses personnes migrantes. À l'occasion de cet événement, les autorités ont exprimé leur profonde gratitude aux familles d'accueil pour leur contribution essentielle à cet élan de solidarité et d'intégration.

Depuis le début de la guerre en Ukraine, plus de 4000 personnes migrantes ont trouvé refuge auprès de familles d'accueil vaudoises, illustrant l'esprit d'hospitalité de la population. Les personnes fuyant l'Ukraine n'ont pas été les premières à être logées chez des habitants. Créés il y a près de dix ans, au moment de l'afflux important de requérants d'asile de 2015 et 2016, le projet « Héberger un migrant » (HuM), initié par l'Organisation suisse d'aide aux réfugiés (OSAR), et le projet « Un village, une famille » (1V1F) ont contribué à faire du Canton de Vaud un acteur pionnier en Suisse dans l'accueil de migrants au sein de foyers privés, offrant aux particuliers et aux communes une voie d'engagement active pour l'intégration.

Une soirée sous le signe de l'émotion et de la reconnaissance

La soirée, qui a rassemblé plus de 400 personnes, a été marquée par des témoignages émouvants et des moments de partage, où familles d'accueil et personnes migrantes ont exprimé leur reconnaissance et relaté des expériences fortes. Isabelle Moret, conseillère d'État chargée du Département de l'économie, de l'innovation, de l'emploi et du patrimoine (DEIEP) a tenu à souligner l'impact profond de cet engagement : « *Lorsque des personnes en quête de sécurité sont arrivées dans notre canton, nombreux sont ceux qui ont ouvert leur porte sans hésitation. Vous leur avez offert bien plus qu'un simple toit : un foyer, une protection et surtout, la possibilité d'un nouveau départ.* »

Erich Dürst, directeur de l'EVAM, dans son discours, a rappelé le rôle essentiel de la

société civile dans l'accueil des personnes migrantes, en soulignant l'importance des familles d'accueil et des communes comme moteur d'intégration et comme pilier d'une société inclusive. La soirée a également été enrichie par des animations proposées par des bénéficiaires de l'EVAM : spectacles de musique et de danse, exposition de photos et vidéo de remerciements, qui ont particulièrement ému l'assemblée. Le buffet, préparé par des bénéficiaires en formation dans le programme de restauration de l'EVAM, témoignait de l'engagement de l'institution pour l'intégration professionnelle.

Un défi qui se poursuit

Malgré cet élan de solidarité, la recherche de solutions d'hébergement pour les personnes migrantes attribuées par la Confédération demeure un défi pour le Canton. Avec plus de 12 000 personnes sous la responsabilité de l'EVAM, dont 6000 personnes venues d'Ukraine titulaires de permis S, les besoins demeurent élevés. L'EVAM, en collaboration avec les communes et les familles, poursuit ses efforts pour offrir un accueil digne et adapté aux personnes en quête de protection.

Rejoindre les initiatives HuM et 1V1F

Le Canton de Vaud et l'EVAM encouragent les familles et les communes vaudoises à poursuivre leur engagement en faveur de l'accueil et à devenir des acteurs de l'intégration. Toute personne intéressée à en savoir plus ou à rejoindre l'initiative peut consulter le site de l'EVAM (www.evam.ch) ou contacter directement l'EVAM par email à interface@evam.ch ou par téléphone au 021 338 99 11.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 07 novembre 2024

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DEIEP, Isabelle Moret, conseillère d'Etat

Erich Dürst, directeur, Etablissement vaudois d'accueil des migrants (EVAM)

LIEN(S)

[Galerie photo de la soirée](#)

[Extrait vidéo de témoignage](#)